
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
例会日： 木曜日 12:30～13:30 例会場：埼玉縣信用金庫 杉戸支店 ２Ｆ 
事務所： 杉戸町杉戸 2-15-21 埼玉縣信用金庫 杉戸支店 ２Ｆ 

TEL&FAX  0480－31－0031 

Rotary Club of SUGITO 

杉戸ロータリークラブ週報 
2023～2024 年度 地区運営方針 

地域に希望を、クラブに活力を生み出そう 
 

会長：野口 美津夫  幹事：渡邉 克巳 
 

第２７３０回例会 ２０２３年１０月１９日 
夜間例会（大吉）18:00 点鐘 

                          

 

 

 

 

 

 

 

第２７３１回例会 ２０２３年１０月２６日 
移動例会（アグリパーク）12:30 

点鐘                         野口会長 

ロータリーソング            それでこそロータリー 

四つのテスト唱和                     栗原会員 

会長の時間                        野口会長 

 本日も多くの皆様にご出席頂きあり

がとうございます。朝晩めっきり寒くな

りましたが、昼間は多少暑く感じます。 

 先般の公式訪問では、28 名の出席

とメイキャップを合わせて出席率を

100％にすることができ感謝致します。

また、その後のクラブ協議会と懇親会までご参加頂きま

した委員長の皆様ありがとうございました。 

本日は、雑誌紹介の他に凸版印刷の郡嶋さんに会員

卓話をお願いしようと思っていたのですが、予定が変わり

来月お願いすることになりました。ロータリーの資料では、

業界の代表である会員の方々の卓話こそ、例会に相応し

くためになるプログラムであると書いてあります。以前の

例会で会員の皆様に一言ずつ会員報告をお願いしまし

たが、評判が良かったのでまたお願いしたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

先週、浦和ダイヤモンド RC の澤登さんという方からメ

イキャップのご依頼がありました。埼玉西濃運輸の顧問

をしていらっしゃる女性ですが、杉戸町堤根にある埼玉西

濃運輸の取締役の方がロータリークラブに関心がありご

紹介して頂けるということでした。大変有難いお話で 11 月

16 日の例会に 3 名でお見えの予定です。 

 当クラブでは、コロナ禍の救済措置として会費の減額を

続けております。しかし、円安レートと物価上昇で財政が

厳しい状況で、更に今年度は会員数が 2 名減りましたの

で、このままでは減額措置を解除しなければなりません。 

我々の同世代では、ロータリーの会費が高額だということ

で誘っても入会を断られることが多々あります。会費の内

訳からみると、半分は財団・米山寄付や分担金、協賛金、

寄付金などです。 

私が幹事だった時、ちょうどコロナ禍の真っただ中で、

地区大会が ZOOM 併用でした。参加者が非常に少ない

中でも全員登録で一人当たり 10,000 円でした。当クラブ

では、殆ど参加しない大会に、貴重な会費の中から地区

大会の登録料一人当たり 1 万円を払うのはどうなのか？

と揉めたことがありました。結局、公式訪問で中里ガバナ

ーの人柄に負けて払うことになりましたが、(笑) 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

10/19 は親睦バス旅行の予定でしたが、都合により夜間例会

に変更となりました。12 月くらいに再度調整する予定です。 

 



 それでも、会費の中から財団・米山、寄付金を差し引い

た中からの 1 万円は大きいので、今後も地区大会の全員

登録の是非は声を上げていっても良いと思います。 

 とは言いましたが、11/12（日）の地区大会では、私もク

ラブ紹介で登壇しますので、是非とも多くの皆様に応援に

来て頂きたいと思いますので宜しくお願い致します。 

幹事報告                         渡邉幹事 

 米山奨学部門より、2023 年 12

月 9 日（日）19:00 より川口市民

ホール「フレンディア」において

開催される「感謝の集い」の案内

が届いております。 

 米山奨学部門より、2023 年 11 月 25 日（土）開催

される「日帰り研修旅行（伊豆方面）」の案内が届

いております。 

 青少年奉仕部門より、青少年交換スポンサークラ

ブ助成金について、地区予算からの助成金が、今

年度は 15 万から 7 万 5 千円に変更されたと案内

が届いております。 

 社会奉仕部門より、2023 年 12 月 17 日（日）開催

される「ロータリークラブクリスマス婚活パーティ」

参加者募集の案内が届いております。 

 社会奉仕部門より、2023 年 10 月 1 日～30 日イ

ベントの「第 17 回ピンクリボン＆ラン in 埼玉」の

案内が届いております。 

 青少年奉仕部門より、ライラ研修セミナー募集の

案内が届いております。 

 

会員報告（春日部青年会議所より）     馬場会員 

先日は例会でお話する機会を頂きあ

りがとうございました。第 6 グループの

各クラブを回ってご挨拶をさせて頂いて

いるところです。今年度行っている「ま

ちのヒーローアカデミア」は、子どもたち

に防災術を体験してもらう事業です。1 年間 4 回で完成す

る事業です。第 1 回目は、すぎとピアで、2 回目は、流灯

工房から、3 回目は、アグリパークで、『木のこと・火のこ

と・住のこと・食のこと』の 4 パートに分け、杉戸町ボーイ

スカウトの皆様のご協力のもと実施いたしました。 

『木・火のこと』では、火を起こすための薪割りを行い、

乾電池から火を起こし、『住・食のこと』では、ブルーシー

トでテントを立て、ラップに具材やお米を入れ、お湯を沸

かした鍋に入れてカレーを作りました。4 回目は、修了式

として春日部のララガーデンで、蝶野正洋氏をを迎え講

演を行います。蝶野氏は、プロレスラーとしての活動に加

え、近年では、「ＡＥＤ救急救命」や「地域防災」の啓発活

動に力を入れています。各地での講演、消防団員の応援、

救急医療活動のＰＲなど様々な社会貢献活動を行ってい

ます。11/18（土）是非お越しください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



雑誌紹介（ロータリーの友 10 月号）  大作（貴）会員 

 10 月は地域社会の経済発展月間お

よび米山月間で、10/2～8はロータリー

学友参加推進月間となっております。 

 P.4～5  RI 指定記事 RI 会長メッ

セージ：10/10 は WHO が定めた世

界メンタルヘルスデーです。今年度はメンタルヘル

スを大きく取り上げ、「どのようにすればメンタルヘル

スに関する活動に取り組めるのか」という質問を多く

されているそうです。また、「元気ですか？」と声をか

けるだけでなく、本当に元気なのかを知る術を学ぶ

必要があるのではないかと話しています。 

 P.7 若者の自立促す支援のカタチ 

   児童養護施設出身の田中れ

いかさんの記事が掲載され

ています。田中れいかさん

は、宮田年度で ZOOM 卓話

をお願いしました。長岡会員

から著書も寄贈して頂いてい

ます。田中さんは、現在、大

宮東 RAC 会員として活躍さ

れ、入会 5 年目です。 

 P.14 ロータリアンの人情が支えに 

栗原建設工業常務取締役の金子茂久さんの記事 

転職先の上司が当クラブの栗原会員だった。色々と

お世話になった。栗原会員が実家の家業に入る際、

「おまえも栗原建設工業に来ないか」と誘われ入社。

結婚式では、栗原会員の両親が親代わりとなり、栗

原会員が、兄として挨拶してくれたそうです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 P.15 米山学友世界大会「再開 in 関東」世界 38 ヵ国

からつくばに終結。8/5 に茨城県つくば市において米

山学友による世界大会が開催されました。 

 P.皆様と共に成長する米山梅吉記念館を目指して 

2019 年に創立 50 周年を迎えた米山梅吉記念館は、

新たな活動方針を示しました。「記念館の存在を知

らないロータリアンが多く、多くのロータリアンが記念

館を訪れ、米山梅吉翁の業績に触れ、ロータリー活

動の基本理念を理解する場とし、交流や親睦を図る

場となるように体制を整えるべき」という意見が出さ

れています。 

 

 

 

 

 

 P.24 変貌し続けるシンガポール 

今号でも 2024 年ロータリー国際大会の開催地であ

るシンガポールの文化や歴史・景観などについて画

像をふんだんに盛り込んだ形で紹介記事が掲載さ

れています。 

 P.46 RI 指定記事 R 財団管理委員長からのメッセー

ジ 10/24 の世界ポリオデーを前にポリオ根絶の実

現を誓います。その対策として 2 つの目標を掲げま

した。 

①野生型ポリオウイルス 1 型の感染を阻止する。 

②発生国での伝播型ワクチン由来ポリオウイルス 2

型を食い止める事。 

まだまだ課題はあるもののゴールは視野に入ってき

ています。 

 P.9 この人尋ねて井上百合（日

田 RC）故郷・日田の風土に根差

す酒を造る女性杜氏にして 7 代

目蔵元。1 枚目の写真ですが、

木桶の前に立った井上さんをフ

ァインダー越しにみたカメラマン

が「決まってるなあ」と思わず漏

らした 1 枚だそうです。男の仕事とされた杜氏ですが、

井上さんは大分県で唯一の女性杜氏。 

 P.19 ロータリーバッジで繋がる縁に感謝（八潮 RC

高橋倫代会員） 是非ご一読を 



会員報告                     下津谷会員 

 コロナ禍になって、皆様にご心配をおか

けしました旅行業界ですが、新型コロナ

ウイルス感染症が 2023 年 5 月 8 日から

5 類感染症に位置づけられたことを受け

て、マスクや検温など規制が緩和された

ことにより、徐々に問い合わせが増えて参りました。 

学生の旅行は昨年から動き出しておりましが、ここに

来て一般の組合などが集まろうという機運が感じられる

ようになりました。社員旅行などは、会社の行事なので、

業績や様子見などでもう少しというところです。 

弊社は営業マンが 20 名ほどいるのですが、皆張り切

って活動しています。東武観光は大丈夫なのか？とご心

配して下さる方も大勢いましたが、秋の行楽シーズンと共

に戻りつつありますのでご報告させて頂きます。 

会員報告                       関口会員 

 先程のロータリーの友「こ

の人訪ねて」に杜氏の方が

出ていましたが、写真の彼女

が持っているのは、櫂棒（か

いぼう）と言います。櫂棒は

米、米麹、水などの原料を混ぜる他、発酵を促すために

一日数回「櫂入れ」を行います。 

また、後ろに写っているステンレス製の樽は「暖気樽（だ

きだる）」と言って、中にお湯が入っており、桶の中に入れ、

発酵を促すため温度の調整を行います。昔はこれも木で

出来ていました。 

酒造りの最高責任者である杜氏は、一つの酒蔵でただ

一人、杜氏の元で働く職人は蔵人と言います。昔は、農

閑期・漁閑期ともなる 11 月頃から早春の頃にかけて、新

潟などから蔵元へやって来ました。埼玉県では、もうこの

ように酒を造っている所はないと思います。 

岩槻市の鈴木酒造では、伝統の酒造り資料館があり

ますので、興味のある方は行ってみてください。 

出席・スマイル報告                 

会員数 出席 欠席 免除 MU 出席率 

38 19 19 0 （10） 76.32% 

野口（美）会長： 朝と昼間の温度差がはげしいですね。

私は朝から半袖ですが、再来週は地区大会です。多く

のご参加をお願い致します。 

田中会員： 大作会員雑誌紹介ありがとうございます。 

矢島会員： 昨日、運転免許証更新のための認知維持農

検査を受けました。タブレットを使用しての検査、当分

続けられそうです。 

日向会員： 欠席が続き申し訳ありません。 

鈴木会員： すごしやすい秋が短くなっていますね。 

坂田会員： 昨日、一昨日と 2 日間、広島中学校の生徒 3

名を銀行に受け入れ、職業体験会を実施しました。地

域密接活動で杉戸に貢献していきます。 

栗原会員： 富岡マラソン、杉戸マラソンに向けてダイエッ

トはじめます。大作さんありがとう。 

真中会員： 15 日（日曜日）4 年振りに杉戸町民謡連合会

の発表会が開催出来ました。矢島さん、細井さん、栗

原さん、アグリパークさん、大変お世話になりました。 

折原（正）会員： コロナあけて、飲み会増えて体重も増え

てしまいました。 

関口会員： アグリパークへ来る道がら、筑波山が良く見

えました。もう晩秋なのでしょうか？  

大作（忠）会員： 谷村新司の逝去は早かったですね。

「昴」や「コスモス」もいい歌ですが、自分は「群青」が好

きで心に刺さるものがあります。 

中川会員： 先月から土日はイベントだらけで大変です。

11月12日は安全運転管理者協会の研修で福島です。

それから、毎週土日予定がありますので、中々出席も

できずすみません。 

細井会員： 誕生日プレゼントありがとうございます。77

歳喜寿になりました。 

栗原会員： 本日は新人議員研修でアグリに来ました。

45 分に出ていきますので、お許しください。 

落合（喜）会員： なかなか飽きがきません、まだ、夏のよ

うな気温ですネ。来月、急に冬が来るのかナ～。 

下津谷会員： つい最近まで暑かったですが、あっという

間に秋も深まってきました。週末紅葉狩りに行って来ま

す。 

馬場会員： 先日は、春日部青年会議所のメンバーとして

お話させて頂きありがとうございました。 

古川会員：渡邉克巳会員 

スマイル本日投入額 ２４，０００円 

スマイル累計額 ３４４，６００円 

スマイル目標額 ****** 

✽✽✽ご協力ありがとうございました✽✽✽ 


